

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLIV  
1.00 peso / Edición 1543

# La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



## Agradecen contribución de Machado Ventura al desarrollo de Granma

### EFFECTÚAN PROCESO DE ENTREGA DE CARGO EN LA DIRECCIÓN DEL PARTIDO

La entrega del cargo al compañero Roberto Morales Ojeda, electo como miembro del Buró Político y secretario de organización y política de cuadros del Comité Central en el VIII Congreso del Partido, se efectuó en Bayamo, este viernes, con la presencia del Comandante del Ejército Rebelde José Ramón Machado Ventura, quien se desempeñaba en esa responsabilidad.

En el encuentro se ofreció una información detallada del trabajo de las esferas social, política e ideológica, agroindustrial, economía y servicios, construcción, transporte, comunicación e industrias, y participaron los principales dirigentes del Partido, del gobierno, de la UJC y de las organizaciones de masas.

Machado Ventura señaló que el objetivo de este intercambio forma parte de la preparación de Morales Ojeda para las funciones que él cumplía en la dirección política.

“No pensaba recibir tantos elogios, y mientras pueda trataré de ayudar, de ser útil, aportando lo que tenga de experiencia. Vamos a seguir viniendo a visitar la Sierra Maestra y agradezco la colaboración, la comprensión”, dijo y añadió que “en medio de la situación en que estamos, la provincia tiene condiciones no solo para resistir, sino para desarrollarse”.

Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido en Granma, informó que se ha ido avan-

zando en la implementación de los acuerdos y resoluciones del VIII Congreso, sin esperar por indicaciones.

Manifestó que el pueblo granmense reconoce el apoyo e impulso que Machado Ventura ha brindado por años al territorio, y muchos cuadros han planteado que en ninguna circunstancia dejó de acompañar a Granma.

Morales Ojeda consideró que se cumplió el propósito de la reunión y que toda la información resultó abarcadora y se convertirá en elemento básico para evaluaciones futuras.

Repasó los conceptos recogidos en el informe central y las palabras de clausura de Díaz-Canel, en las que llamó a fortalecer la vida interna para tener más vida externa, lo cual se traduce en su reflejo en el desarrollo económico y social del país.

Calificó como muy bueno lo expresado por Federico Hernández sobre el sistema de trabajo que acometieron tan pronto concluyó el magno evento partidista y que está transcurriendo a nivel de estructuras de base buscando evaluar lo que le corresponde a cada cual para que asuman su parte.

Explicó que el Buró Político aprobó un documento con las ideas, conceptos y directrices con las que se trabajará, el que será distribuido impreso y estará disponible en todas las páginas digitales del Comité Central y de las provinciales, para que sea una herramienta en la conducción de todos los procesos de la sociedad.

JUAN FARRELL VILLA  
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

## Situación de altísimo riesgo por la Covid-19



Una situación de altísimo riesgo vive en estos momentos Granma, con circulación del virus SARS-CoV-2 e incremento de los casos desde los últimos días, y una tasa de incidencia de 64 por cada 100 mil habitantes, lo cual pudiera conducir a multiplicar las cifras de personas positivas a la Covid-19.

Esta realidad es sinónimo de retroceso, teniendo en cuenta la cantidad de casos diagnosticados la semana anterior.

Al hacer reflexiones como esta, la doctora Kenia González Medina, jefa de Atención médica en la Dirección provincial de Salud, señaló como muy peligrosa la gran movilidad de las personas, la negativa de algunos al ingreso, la tendencia a ocultar los contactos, y la muy baja percepción del riesgo.

En su intervención televisiva diaria, en el transcurso de esta semana, González Medina aseguró que aunque hay casos repartidos en ocho de los 13 municipios de la provincia, es decir, elevada dispersión de la enfermedad, sigue resultando Bayamo el de mayor cantidad, con una tasa, ayer, de 134 por cada 100 mil habitantes, lo cual es una alerta para quienes pensaron erróneamente que estábamos llegando a la solución del problema.

La doctora dijo, al cierre de esta edición, que de las mil 150 muestras procesadas, 79 fueron positivas (tres en edad pediátrica, de ellos dos menores de un año), 77 autóctonos y dos importados, viajeros procedentes de Rusia; los casos pertenecen a Bayamo (63), Yara (1), Jiguani (4), Manzanillo (5), Buey Arriba dos (importados), Río Cauto (1), Cauto Cristo (2) y Bartolomé Masó (1).

Agregó la especialista que permanecen ingresados mil 92 pacientes, activos en la provincia 194, en Santiago de Cuba 15, sospechosos 207, contactos 618 y 73 viajeros internacionales en vigilancia. Ya el territorio acumula cuatro mil 988 personas que han padecido la enfermedad, de ellos autóctonos cuatro mil 790, viajeros 198, en edad pediátrica 548 y gestantes 43. Se dieron 236 altas clínicas, y se han recuperado cuatro mil 766. No hay graves ni críticos y 25 están en vigilancia intensiva en el Hospital Celia Sánchez Manduley, de Manzanillo.

La Covid-19 en Granma es un problema de salud -añadió la especialista-, pero la solución no está solamente en las manos de los trabajadores de Salud, sino en la de todos, y es esencial no olvidar que tiene una altísima transmisibilidad y mortalidad.

Seamos disciplinados y responsables, démosle valor a la vida propia y a la de nuestros familiares.

González Medina se refirió, además, a que en la provincia funcionan tres centros de vigilancia al viajero internacional: Villa Sol, en Bartolomé Masó; el hotel Venus, en Manzanillo, y la Villa del azucarero, en Río Cauto, y quienes arriban al país van allí directamente desde el aeropuerto, al quinto día se les hace el PCR y si es negativo reciben el alta, si es positivo se cumple el protocolo establecido.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO